



第**15**号
2015.7.1

向陵中学校と
地域の皆様へ

札幌遠友塾自主夜間中学は、ボランティア・スタッフが運営している自主夜間中学です。

1990年から、さまざまな理由で義務教育を十分受けていない400人以上の人たちが、励まし、支えあいながら学んできました。2009年4月からは、皆様のおかげで長年の夢がかない、札幌市立向陵中学校の教室を借りて授業ができるようになりました。毎週水曜日の夜6時から授業を行なっています。

4月8日、2015年度入学式を実施

希望への第一歩、ふみだす

2015年4月8日、札幌遠友塾自主夜間中学の第26回入学式が行われました。10名の新入生が晴れて入学しました。新入生はこれから始まる学生生活を前に期待に胸をふくらませている様子でした。新入生の授業は早速4月15日からはじまり、学校生活のスタートを切りました（2面に関連記事）。



2015年度入学式の様子

向陵中学校 新入生のみなさんへ

新入生のみなさん、中学校生活には慣れましたか？私たち「自主夜間中学札幌遠友塾」は毎週水曜日の夜、みなさんの教室をお借りして授業を行っています。遠友塾は「学びたい人が、生きることのあかしと喜びを見出せる場、仲間と共に楽しく学べる場」です。受講生は、様々な事情で教育を受ける権利を奪われた方々ですが、これまで多くの受講生が遠友塾の学びの輪の中で自分自身を取りもどし、夢や希望に向け新たな一歩を踏みだしていきました。ぜひみなさんも水曜日の夜に授業を見学に来てください。学ぶことの大切さがわかるはずですよ。

○札幌遠友塾はボランティアスタッフを募集しています○

この広報紙を見て興味を持たれた方、スタッフとして活動に参加してみませんか？年齢不問、資格も必要ありません。必要なのは受講生の学びに対する情熱に応えようという真摯な気持ちだけ。まずは見学にいらしてください（連絡先は裏面参照）。



夜間中学の充実と 発展をめざそう！

「つくる会」が総会

「北海道に夜間中学をつくる会」が5月30日に今年度総会を開催しました。

現在、公立夜間中学校設置の動きは、「つくる会」をはじめ全国の仲間たちの運動の成果もあって、国会に超党派の国会議員連盟が

結成され、文部科学省も設置に向けた調査研究費を予算化しています。北海道と札幌市はその対象となるべく申請を表明しているなど、大きく前進しています。総会ではこのような情勢を踏まえ、現在の自主夜間

中学札幌遠友塾の活動に関する条件整備とともに、公立夜間中学校の設置が実現した場合に、受講生の要求に沿ったものとなるよう道教委・札幌市教委との話し合いをすすめていくことなどを決定しました。

1年生の授業がスタート

「たし算」を習得する

1年生クラスの受講生のみなさんは入学から2ヶ月が経ち、遠友塾での学習にも慣れてきたところ。6月10日の数学の授業は「たし算」。「たし算は順番を変えても答えは変わらない」（加法の交換法則）ことや筆算のルールなどを学習し、練習問題に挑戦しました。

授業が始まって2ヶ月が経過した現在、受講生の理解力の高さをスタッフは感じていますが、基礎をしっかりと理解することが、次へのステップにつながるの、気は抜けません。20代から70代まで、受講生の年齢層は様々ですが、学んで、わかる喜びを味わってもらいな



読みたい本、あるかな？

遠友塾の授業日、各クラスにはいつもかごに入った本が並びます。なつかしい絵本や、ベストセラーになったあの本までと、バラエティーに富んでいます。これは図書館から不要になった本をゆずってもらったり、有志により寄贈されたもので、受講生に貸し出しを行っており、とても好評です。善意に応え、しっかり活用していきたいものです。

がら、できる限り一人ひとりの目標に添えられるよう、スタッフ一同精一杯がんばっていきます。



遠友塾からのお知らせ

向陵中学校の先生、生徒さんも見学に来てください！

地域・保護者のみなさんの見学を歓迎します。施設の都合がありますので、必ず事前にご連絡をお願いします。電話：011-584-3369（事務局長 工藤 朱美）

本紙についてのご意見についても上記までお願いいたします。

ホームページはこちら→ <http://enyujuku.com>